

ENCUESTA NACIONAL URBANO RURAL DE DATUM DE ABRIL

Ingresos del 54% de peruanos son menores al 2019



- El 68% teme perder su empleo o emprendimiento. Esta percepción llega a 71% en Lima.
- Encuesta del BCR dice que en 50% de empresas el alza de precios de insumos impacta en sus ventas.
- Para el 74% las decisiones políticas de Castillo repercuten negativamente en la economía.
- El 56% de las compañías prevé que sus inversiones caerán o no variarán durante este año.

Páginas 14, 15

RANKING MC&F E IFEL

Nueve de cada 10 opciones de inversión están por debajo de la inflación

Apenas 24 alternativas de inversión financiera tienen rentabilidad superior a la inflación acumulada. P. 2

LLEGA A S/ 4.08 EL KILO

Precio del azúcar con nuevo récord en abril P. 16

HOY CORRIGEN NORMA DEL CONGRESO



MEF ahora planteará exonerar IGV solo al pollo, huevos, aceite, leche, arroz y azúcar P. 12

ENCUESTA NACIONAL DE IPSOS

El 63% considera que Castillo debe renunciar a la Presidencia P. 24

ELECCIONES EN FRANCIA

Macron y Le Pen se disputarán la presidencia en segunda vuelta P. 26

NUOVO CÓDIGO DE TRABAJO

Gobierno planteará reducir a 6 contratos laborales temporales P. 13

Bruno Pacheco dice que recibe "amenazas y ofertas" P. 25

JOHN HOLDEN UNIFORMES

Ventas Corporativas:
☎ 213-1300
Anexo: 1397

JIRO HIRAOKA

"Hemos iniciado nuestro ingreso a provincias a través del e-commerce"

Proceso se inició en Arequipa y a fin de mes esperan habilitar toda la costa norte, y en tercer trimestre las principales ciudades del país, revela gerente de Importaciones Hiraoka. P. 9



FRONTE AL 2019

Colegios privados arrancan con 300,000 alumnos menos P. 4

NEGOCIOS

SEGÚN GRUPO EDUCACIÓN AL FUTURO

Colegios privados empezaron el año con 300,000 alumnos menos que en el 2019

Escuelas del Estado suman 460,000 estudiantes. Instituciones educativas particulares cuentan ahora con 21% de participación dentro de la población estudiantil. Antes de la pandemia tenían el 28%.

MIRTHA TRIGOSO LÓPEZ
mtrigoso@latam.com.ec

Tras dos años de pandemia, cabe preguntarse ¿cuál viene siendo el impacto en la captación de alumnos en los colegios públicos y privados del país? Según análisis del Grupo Educación al Futuro, en base al número de matrículas registradas por el INEI y por la Contraloría General de la República, las instituciones educativas privadas este 2022 aún no han logrado recuperar su número de alumnos que tenían en prepandemia (2019), mientras que las escuelas públicas lo han superado.

En esa línea, el director del GEF, Justo Zaragoza, de-

talló que, a febrero de este año, mes en el que se realizan casi la totalidad de las matrículas escolares, las escuelas particulares recibieron alrededor de 1.7 millones de alumnos, cuando en el 2019 se matricularon unos 2 millones, es decir han perdido unos 300,000 estudiantes.

Es por ello, refirió, que los colegios privados cuentan este año con el 21% de participación dentro de la población escolar total del país; en prepandemia tenían el 28%.

“En el 2020 estas instituciones educativas contaban con un peso del 17%, y año tras año fueron aumentando hasta que en el 2014 llegaron a tener un pico del 30%, luego se mantuvo por ahí esa participación hasta que, por el impacto de la pandemia y otros factores, ha llegado ahora al 21%”, indicó.

Migración

¿Qué estaría pasando? Justo

CIFRAS Y DATOS

■ **Oferta.** Hoy en el país se cuenta con 106,728 colegios, de los cuales el 77% son públicos (82,461) y el 23% privados (24,267), según la Contraloría General de la República.

■ **Estables.** Sobre las cuotas de ingreso de los colegios, el GEF refirió que vienen manteniendo su precio en los últimos tres años, ante una menor demanda.

Zaragoza explicó que estos 300,000 alumnos que han perdido los colegios privados se habrían trasladado a las escuelas públicas, ya que estas han recibido este año unos 430,000 alumnos adicionales, versus el 2019, llegando a matricular en total unos 6.4 millones.

“Si bien se prevé que este



Mala nota. El retorno a clases no impidió el cierre de instituciones privadas debido a deserción estudiantil.

BERITANE ARROYO

EN CORTO

■ **¿Deserción?** En el caso del total de alumnos de colegios privados y públicos del país, este 2022 se matricularon 8.15 millones de estudiantes, unos 25,000 estudiantes menos que en el 2020, según el Grupo Educación al Futuro (GEF). ¿Qué habrá pasado con estos alumnos? Para el director del GEF, estos habrían desertado o dejado de estudiar, o realizarían matrículas extemporáneas.

año han comenzado a retornar por la presencialidad o semipresencialidad los alumnos que abandonaron la educación privada por la pública entre el 2020 y el 2021 (Gestión 24.01.2021), este número habría sido menor, y ha sido superado por los que han migrado a los colegios del Estado. Es que el covid-19 ha re-

percutido negativamente en los diferentes sectores económicos del país; asimismo, contribuye a la migración, que el 75% de instituciones educativas privadas ha regresado a sus pensiones prepandemia; incluso un 10% contaría con una pensión ligeramente mayor a las pensiones precovid”, anotó.

A ello se suma, sostuvo, que se sigue dando en el país el cierre de instituciones educativas privadas, afectadas por la deserción estudiantil y la morosidad en los últimos dos años. “Y son los colegios con pensiones menores a \$/400 los que más habrían cerrado”, dijo el director del GEF.

ANTE COYUNTURA DEL PAÍS, ADVIERTE ADECOPA

Estudiantes de estratos altos migran a escuelas del extranjero

En los colegios privados de Lima de los segmentos A y B, las matrículas este año han disminuido en alrededor del 5% versus el 2021, según indicó la Asociación de Colegios Particulares Amigos (Adecopa), en base a información de las 29 instituciones educativas de Lima que lo integran, y que cuentan con mensualidades de entre \$/1,200 y \$/2,800.

Su presidente, Renzo Forlin, explicó que esto se atribuye principalmente a la migración de los alumnos a colegios del extranjero debido a la coyuntura (política y económica) que vive el país, que genera temor e inseguridad, así como a que se han trasladado a instituciones educativas de menor precio.

Acotó que la mayoría de

colegios de Adecopa ya ha retornado este año a su nivel de pensiones prepandemia; y algunos han realizado un “pequeño” aumento, o descuento, en base a las mensualidades del 2019.

“En el caso de los alumnos que migran a colegios del extranjero, lo hacen principalmente a escuelas de Ecuador, España, Italia, Estados Unidos, México, Pana-

má, entre otros países. Esta migración a escuelas del extranjero la venimos viendo desde la primera vuelta electoral (presidencial), continuó en la segunda vuelta y en el verano. Si la situación política y económica no mejora, crecerá en número, y aumentará la migración a colegios de menor precio, o del Estado”, indicó.

No se llega a prepandemia Si bien este año, los colegios de Adecopa esperan llegar a tener la misma cantidad de alumnos que prepandemia, debido al retorno a

LAS CLAVES

■ **Matrículas.** En el 2020 el número de matrículas en los colegios privados de estratos altos de Lima cayó en más del 5% vs. el 2019.

■ **Morosidad.** Se mantendría estable en colegios de Adecopa, en torno al 17%.

■ **Medidas.** Adecopa considera que ya se deben cambiar medidas como la exigencia del distanciamiento de un metro.

la presencialidad o semipresencialidad, esto no se ha dado, por la situación actual que vive el país. Así, se encuentran por debajo del 2019 en número de matrículas en un 5%, refirió Renzo Forlin.

Ante esta situación, anotó, la mayor parte de sus colegios privados vienen brindando un “régimen de asistencia por necesidad”, que implica becas, y ayudas para solventar gastos educativos; ya que alrededor del 20% de los padres de familia pasa por dificultades económicas.